



# Colegio Científico

# Montessori

**Estudiante:** *Kimberly Karina*

*Guarcax Cumatz*

**Catedrático:** *Eliezer López*

**Materia:** *Ciencias Sociales y Formación Ciudadana 5*

**Tema:** *La Contrarevolución*

**Grado:** *5to Bachillerato*

**Carrera:** *Bachillerato en ciencias y letras con orientación en  
computación*



## Introducción

En el presente de trabajo habló de Jacobo Arbenz, hablo de sí mismo y de sus enemigos, de lo que lograron y de lo que no lograron. También se habla de la CIA maquinó contra el golpe contra Arbenz que le dio fin a la revolución guatemalteca. Jacobo Arbenz coronel que se preocupaba apasionadamente por la reforma social.



# **La Contrarrevolución**



## **I. Investiga y escribe sobre los siguientes temas.**

- **¿Cómo fue la intervención de la CIA en Guatemala?**

Fue la CIA quien intervino en mayor parte en el derrocamiento de Jacobo Arbenz, porque la CIA apoyaba a Estados Unidos. Fue esa misma entidad quien llamo a Carlos Castillo Armas para la liberación de la tropa llamada de liberación.

- **¿Cuáles eran los intereses de Estados Unidos en Guatemala?**

Aprovecharse más de las tierras de guatemaltecas, porque La Reforma Agraria fue uno de los detonantes que asusto a Estados Unidos.

- **¿Cuáles eran los intereses económicos de las empresas norteamericanas que tenían inversiones en Guatemala?**

Sacar más cosechas de forma gratuita en Guatemala.

- **¿Cuál es la diferencia con la época actual con la globalización?**

En la época actual hablando de Guatemala es un país en vías de desarrollo, su principal área económica es la agricultura, ya que se trata del mayor exportador a nivel mundial de cardamomo, quinto lugar en exportación de azúcar y séptimo en producción de café. Mientras que la globalización es una interacción social, económica y política, unión de mercado mundial, fortalecimiento de las relaciones internacionales, aumento de producción y del consumo de bienes y servicios, es algo que avanza muy rápido.

### **También debes escribir en tu reportaje:**

- **¿Cómo logró llegar Carlos castillo armas hasta la ciudad de Guatemala, al mando de una tropa de invasión llamada de liberación?**

El coronel Carlos Castillo Armas era el que comandaba la tropa de invasión llamada de liberación, en El Salvador, Carlos Castillo Armas, esperaba que le dieran la señal de que todo estaba bajo control en Guatemala, para entrar triunfalmente al país. El problema de la entrada triunfal del Ejército de la Liberación a la ciudad de Guatemala representaba el punto de quiebre entre la nueva Junta de Gobierno y el caudillo liberacionista. El 3 de julio de 1954, Castillo Armas fue recibido en la ciudad capital.



## **II. ¿Qué opinas de los hechos que derrocaron al presidente Arbenz?**

Yo pienso que no fue justo hasta el punto que llegaron porque el presidente Jacobo Arbenz estaba haciendo mejoras al país como los son: la reforma Agraria que nos iba a servir para que no todo fuera gratuito para Estados Unidos y que no se aprovecharan más de Guatemala, también el Nacionalización de la empresa eléctrica, Construcción de la carretera al Atlántico, para romper el monopolio de los Ferrocarriles de Centroamérica, también bajo administración y control estadounidense. Por esas razones Estados Unidos hizo un golpe de estado al gobierno de Jacobo Arbenz porque no quería que Guatemala se superara y se desarrollara.

### **¿Consideras que, si Arbenz hubiera continuado en la presidencia, la historia de Guatemala sería otra?**

Sí, Jacobo Arbenz es un presidente con visión y mentalidad social, tenía amor por su país durante su periodo de gobierno anunció los objetivos de su programa económico: transformar a Guatemala de una nación dependiente con una economía semicolonial, en un país económicamente independiente; transformar a Guatemala de país atrasado con una economía predominantemente feudal, en un país capitalista moderno; y proceder de manera que esto asegure la mayor mejoría posible del nivel de vida de las grandes masas de nuestro pueblo. La reforma agraria era el corazón del programa de Arbenz, pero también puso énfasis en la necesidad de modernizar la estructura física del país. Ambas eran esenciales para el desarrollo económico de Guatemala y para la transformación de su población rural de siervos en ciudadanos. Al emprender estas dos tareas, la reforma agraria y la obra publicadas.

### **¿Apruebas la participación de Carlos Castillo Armas?**

No, Castillo Armas era el hombre de Washington, la habrían visto como debilidad, no como sensatez. Y la pasividad habría sido humillante en los Estados Unidos, donde republicanos y demócratas habrían fustigado a la administración que había llegado al poder prometido que haría retroceder al comunismo. La presión interna y el gran desequilibrio entre los dos países habría despertado la imaginación de Eisenhower. Tal vez habría impuesto sanciones unilaterales. Guatemala dependía totalmente del petróleo importado, transportado por tres compañías estadounidenses y la Shell. Como observo el asesor jurídico de la CIA, las compañías petroleras cooperaron mucho en esa época. Los arrestos masivos de pequeños líderes agrarios, el desprecio

por las leyes laborales y el pánico, la amargura y la desilusión entre los obreros urbanos y rurales. Después que Castillo Armas promulgó un estatuto que anula la ley de reforma agraria.





## Conclusiones

- En esta pequeña investigación nos pudimos adentrar un poco más en nuestra historia como guatemaltecos y que algún día no podamos cometer esos mismos errores.
- La Reforma Agraria fue uno de los detonantes en el gobierno de Arbenz, que trajo un golpe de estado de parte de Estados Unidos.
- Arbenz era un hombre que tenía una visión de desarrollo al país de Guatemala, tenía en mente sacarlo de la pobreza y mejorarlo de todo lo que había vivido en los anteriores gobiernos, seguir con la ideología de Árevalo.



## E-grafías

<https://www.todamateria.com/globalizacion/#:~:text=Caracter%C3%ADsticas%20de%20la%20globalizaci%C3%B3n,consumo%20de%20bienes%20y%20servicios.>

[http://cientificomontessori.zunun.org/pdf/web/viewer.php?name\\_file=HIS-La-Contrarrevolucion.pdf&language\\_plataform=spanish&option=full](http://cientificomontessori.zunun.org/pdf/web/viewer.php?name_file=HIS-La-Contrarrevolucion.pdf&language_plataform=spanish&option=full)

## Biografía

**La esperanza rota**, La revolución guatemalteca y los Estados Unidos, 1944-1954 de Piero Gleijese.